

Portada > Aragón

14/03/2010 | PIRINEO.

## Unas 2.000 personas claman contra la reintroducción de osos

Agricultores y ganaderos temen una "confiscación" de sus tierras.

## 14/03/2010 EL PERIÓDICO



Rechazo al oso y al lobo en las montañas.

Foto:AFP / REMY GABALDA

Unas 2.000 personas desfilaron ayer por las calles de la ciudad francesa de Tarbes para mostrar su oposición a la reintroducción de osos en el Pirineo. Agricultores, ganaderos, sindicalistas y representantes de agrupaciones de cazadores llegados de ambos lados de la cadena montañosa protestaron contra esta medida.

La manifestación, organizada por diferentes asociaciones del país vecino, comenzó a las once de la mañana y sirvió para expresar el rechazo a las declaraciones de la secretaria de Estado de Medio Ambiente, Chantal Jouanno, que anunció en enero la voluntad del Ejecutivo galo de introducir nuevos ejemplares.

Los manifestantes mostraron su negativa a mantener una convivencia pacífica entre las personas que habitan estas zonas de montaña y los osos. Su rechazo es doble. Por un lado, consideran que la

creación de reservas naturales demandadas por los colectivos ecologistas supondría una confiscación de sus tierras. "Con la legislación de la red Natura 2000 en la mano, tendrán más poder los funcionarios y la policía que los ciudadanos", explicó uno de los manifestantes. Por otro, quisieron dejar clara su oposición a devolver el lado salvaje a los Pirineos con la presencia de entre 100 y 200 osos en las montañas. Los manifestantes consideran que, además del peligro que generan los osos para el ganado, está el peligro de frenar el desarrollo económico de los valles en materia de pesca, caza y turismo. Agricultores y ganaderos corearon lemas como Queremos una montaña viva, habitada o La reintroducción del oso amenaza nuestras tierras.

Tras la protesta, los manifestantes anunciaron que remitirán una carta al presidente de la República francesa para exigir el fin de la reintroducción de osos. Además, anunciaron que si no reciben respuesta emprenderán otras acciones más contundentes.

La reintroducción del oso es objeto de duras polémicas entre los que se oponen a este programa y los que defienden su continuación, en la línea de las directrices marcadas por la Unión Europea. Mientras agrupaciones como UAGA y Asaja, que acudieron a la convocatoria de Tarbes, se oponen a la presencia de los plantígrados, las formaciones ecologistas exigen que esta se amplíe. Los Verdes de Aragón solicitaron al Gobierno autónomo que agilice los trámites burocráticos para que los ganaderos se sientan arropados ya que, a su juicio, proteger al oso implica "proteger el tejido social del Pirineo".

Este colectivo recordó que el Gobierno aragonés destinó el pasado año otro medio millón de euros a actuaciones relacionadas con la conservación del oso en el Pirineo, guardería forestal, patrullas de seguimiento y educación ambiental, y valoró que está realizando "un considerable esfuerzo económico" que revitaliza la economía de la zona.

